

館報と私 『館報編集委員の退任に当たって』



この3月で2年間の館報編集委員の任期を終えることとなりました。最初の1年間はコロナと重なり、館報の記事の内容が町会の紹介中心になり、編集に苦労したことが思い出されます。2年目に入つてコロナも落ち着き、各種行事の復活でようやく館報の内容も充実し、読み応えのある館報になった感じがしました。特にドリーム庄内の特集号は、多くの良い写真によつてイベント全体をよくとらえていたと好評のようでした。

イベント自体も天気に恵まれ、各種目の参加者も一生懸命に取り組まれ、良いイベントになつたと感じました。特に多くの子どもたちに参加していただき、非常に喜んでいる様子がうかがわれ、パン食い競争と力の配食は大盛況でした。

次に印象に残つたのは、7町会合同による避難訓練でした。公民館館長会は情

報の協議がありましたが、訓練で体験しているといないうでは、いざ地震が起きたときの行動に差があるように思われました。今後も機会を設けて全員の方に体験してほしいと思います。

2年間公民館長会として、館報編集委員として活動してきましたが、他の町会の活動やサークルの存在を知ることができ、自分の町会の活動の参考になることも多く、有意義な2年間だったと思います。

自分は、公民館長会の活動にたいして貢献できませんでしたが、今後も町会の一員として町会活動に尽力していきたいと思います。

ゆめひろば庄内
(庄内地区公民館)



1ヶ月となりました。最初は何をしているか分からず、ただ参加しているだけの意味のない数カ月でした。そんな時、防災運動会が開かれ、撮影班として任命され、はじめて仕事をしたという気持ちになり、心地良い疲れを感じ、カレーを美味しくいただきました。

コロナ感染の拡大防止に気をつけながらも、それぞれが楽しさや遭り甲斐を求めて活動を続ける様子は、それが楽しさや楽しさを求めることが、自分が経験してきた会社勤めの義務感ややられ感とは違い、意欲的に見えました。

公民館は地域住民の交流の場で、公民館長には利用者が心おきなく活動できる環境を提供する責任がある、ということを2年間で少し理解したつもりです。

今まで町会にかかる機会が少なかつた方々も、広く公民館長など町会役員を経験することで、地域の活動への理解が深まるのでは

今年の1月の能登半島地震の時に伝達の重要性を実際の事象として感じることができました。ドリーム庄内のイベント時にも情報伝達

2024年がはじまり、新しい何かに触れる年明けとなるはずでしたが、災害にみまわれ、不幸なスターとなりました。

ところが、当时も公民館では住民グループの体操やヨガ教室、大正琴演奏や絵手紙の習い事、伝統文化の笛や太鼓の練習などの活動が地道に続いていました。それが地域でこんなことをやっているのか」と感じたことを覚えています。

さて、庄内地区の館報編集委員会は私が公民館へ異動となつた年にメンバーが大幅に変わりました。それに伴い扱う内容や記事の書き方も変化がありました。以前の館報が好きな方もいれば、今の記事が好きな方もいらっしゃると思います。

しかし、こういった館報の良さは、書く人、編集する人

『町内公民館長を経験して』
(南新町1丁目町会
町内公民館長 須澤 哲夫)

私が公民館報の存在を知ったのは、図書館の郷土資料コーナーでした。それまで読んだことがなく、「それが地域でこんなことをやっているのか」と感じたことを覚えています。

『館報編集委員回顧録』

ました。就任当時は新型コロナウイルスの感染防止のため、公民館行事の中止が多く、活動の知識がないままに館長を受けたのが実情でした。

ところが、當時も公民館では住民グループの体操やヨガ教室、大正琴演奏や絵手紙の習い事、伝統文化の笛や太鼓の練習などの活動が地道に続いていました。それが地域でこんなことをやっているのか」と感じたことを覚えています。

『公民館報と関わって』

令和4年度から2年間、並柳町会の公民館長を務め

ました。就任当時は新型コロナウイルスの感染防止のため、公民館行事の中止が多く、活動の知識がないままに館長を受けたのが実情でした。

ところが、當時も公民館では住民グループの体操やヨガ教室、大正琴演奏や絵手紙の習い事、伝統文化の笛や太鼓の練習などの活動が地道に続いていました。それが地域でこんなことをやっているのか」と感じたことを覚えています。

私は公民館報の存在を

知ったのは、図書館の郷土

資料コーナーでした。それ

まで読んだことがなく、「そ

れぞれの地域でこんなこと

をやっているのか」と感じ

たことを覚えています。

さて、庄内地区の館報編集委員会は私が公民館へ異動となつた年にメンバーが大幅に変わりました。それに伴い扱う内容や記事の書き方も変化がありました。以前の館報が好きな方もいれば、今の記事が好きな方もいらっしゃると思います。

しかし、こういった館報の良さは、書く人、編集する人

それぞれの個性が出るから面白いのだと私は思っています。私の仕事は、それをサポートしつつ、必要なことを委員の方と一緒に作っていくことです。

ゆめひろば庄内ができる今年で18年。その間に100を超える館報が発行されました。その歴史を大切にしつつ、「守破離」により良いものにしていきたいと思

います!

(庄内地区公民館主事 小林大